
令和５年５月筑北村教育委員会定例会 会議録 

 

 

令和５年５月２６日（金）午後２時００分、坂井支所２階研修室にて筑北村教育委

員会５月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  滝澤 昭文 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

委 員  嶋田 宣男 

             委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  宮坂 英幸       次 長 補 佐  宮下 聡        

生涯学習係係長  洞  圭司       こども支援係主査  渡辺 晃一       

生涯学習係主事  野口 翔平       こども支援係主事補  塚原 舞羽        

子ども支援専門員  藤澤 陽子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

    ①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

    ①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１) 筑北村図書館事業計画について 

(２) 教科書採択における公正確保の徹底等について 

(３) 令和５年度明るい選挙啓発ポスター作品募集の後援について 

(４) 第６６回長野県母親大会の後援について 

(５) 中学生対抗税金クイズ大会の後援について 

(６) こどもサポートセンター報告について 

(７) 東筑摩郡町村教育委員会連絡協議会について 

(８) その他  

 ７ 協議事項 

・令和５年度６月補正予算について 

８ 議決事項 

議案第１９号 筑北村いじめ等対策連絡協議会委員の委嘱及び任命について

(非公開) 

議案第２０号 令和５年度筑北村保育支援委員会委員の委嘱及び任命につい 

           て(非公開) 

議案第２１号 令和５年度筑北村教育支援委員会委員の任命について 

(非公開) 

議案第２２号 筑北村学校評価委員委嘱の専決について(非公開) 

 議案第２３号 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に

関する了解事項の取り交わしについて 



    議案第２４号 筑北村学校給食費補助金交付要綱について 

９ その他 

10 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



〇 開  会  午後２時００分 

 

１.開会  

〇宮坂次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇滝澤教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇滝澤教育長 資料により教育長報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

４.保育園長報告 

〇滝澤教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮坂次長 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 未満児の職員が足りないというのは、想定した数の保育士を確保できて

いないのか、確保したうえで足りないのか。 

〇宮坂次長 正規の職員２名に加えて会計年度職員が日替わりで来ているが、体制的

にもう少し職員がいればと考えている。 

〇山本委員 ICTの研修時間の確保はどの程度の負荷になるのか。 



〇渡辺主査 今年度保育園に導入するシステムについて、今までアナログで行ってい

た作業をすべてICTで行うために、研修が必要になる。システム業者との初期研修は６

月に２時間ほど予定している。 

〇嶋田委員 保育園の職員体制を見直すときに、現在の人員で対応するのか、新たな

職員を探すのか。 

〇宮坂次長 保育士資格の所有者を新たに探したいと考えている。 

〇滝澤教育長 年度内であっても採用していきたい。 

 

 

〇滝澤教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

（以下、非公開） 

 

 

５.学校長報告 

〇滝澤教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇藤沢専門員 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

（以下、非公開） 

 

 

６.事務局報告 

〇滝澤教育長 事務局報告①筑北村図書館事業計画について報告してください。 



〇野口主事 筑北村図書館令和4年度事業報告及び令和５年度事業計画について資料に

より報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇一ノ瀬委員 会議室、多目的室、子供室の利用率が低いが、改善策はあるのか。 

〇野口主事 会議室については昨年度に改修工事を行い、郷土資料の本棚を置いてい

る。子供室については図書館内のイベント以外では利用がない。 

〇滝澤教育長 運営委員会の際に、教育委員会定例会で意見が出たことを伝えてほし

い。 

〇山本委員 子供室の利用はイベントも含めて０なのか。 

〇野口主事 イベントは年間１０回程度開催している。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告②教科書採択における公正確保の徹底等について報告して

ください。 

〇渡辺主査 小学校教科書改訂に際する教科用図書採択の概要および教科書見本の閲

覧について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 今年度採択する教科書はいつ使うものなのか。 

〇渡辺主査 小学校は令和６年度から４年間、中学校は来年採択をして令和７年から

新しい教科書を使う。 

〇山本委員 筑北小学校が使う教科書は教育委員会で選ぶのか。 

〇藤澤専門員 協議会が教科書を精査して選んだものを教育長が確認し、教育委員会

で採択する。 

〇滝澤教育長 ７月２５日の結果をもって７月３１日の教育委員会定例会で採択する

ので、その前に全メーカーの教科書を閲覧していただきたい。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告③④⑤後援・共催申請について報告してください。       

〇塚原主事補 教育長先決にて承認済みの申請について口頭にて報告                                                                                                                          



〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑥こどもサポートセンター報告について報告してくださ

い。 

〇宮坂次長 ４月の相談・研修実施回数および適応指導教室使用回数について資料に

より報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑦東筑摩郡町村教育委員会連絡協議会について報告してく

ださい。 

〇宮下補佐 東筑摩郡町村教育委員会連絡協議会の役員について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

(意見・質問なし)  

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑧その他について報告してください。 

〇藤澤専門員 筑北村特別支援教育基本方針の策定について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 これは新規制定なのか。 

〇藤澤専門員 はい。本日は持ち帰っていただき、次回意見をいただいて議案として

承認していただきたい。 

 

 



７.協議事項 

〇滝澤教育長 協議事項令和５年度６月補正予算について、提案理由をお願いしま

す。 

〇宮坂次長 ６月議会提出予定の補正予算案について資料により説明 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇宮下委員 オムツを圧縮しても重さは変わらないが、処理費用はどうなるのか。 

〇宮坂次長 処理費用も１キロ２２円から変わらない。 

〇一ノ瀬委員 バスの安全装置とはどういったものなのか。 

〇渡辺主査 エンジンを切るとブザーが鳴り、ボタンを押すまで止まらない。ボタン

をバスの後方に設置し、運転手が後方へ向かう際にすべての座席を確認することを促

す。 

〇一ノ瀬委員 青柳宿の看板はすでに作ってあるのか。 

〇洞係長 看板はもとから設置されているものだが、設置個所の土地が借地から購入

になった。 

〇滝澤教育長 そのほかになければ、原案どおり６月の議会に上程します。 

 

 

８.議決事項 

〇滝澤教育長 議案第１９号筑北村いじめ等対策連絡協議会委員の委嘱及び任命につ

いて、提案理由をお願いします。 

（以下、非公開） 

 

 

〇滝澤教育長 議案第２０号令和５年度筑北村保育支援委員会委員の委嘱及び任命に

ついて、提案理由をお願いします。 

（以下、非公開） 

 

 



〇滝澤教育長 議案第２１号令和５年度筑北村教育支援委員会委員の任命について、

提案理由をお願いします。 

（以下、非公開） 

 

 

〇滝澤教育長 議案第２２号筑北村学校評価委員委嘱の専決について、提案理由をお

願いします。 

（以下、非公開） 

 

 

〇滝澤教育長 議案第２３号県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事

等に関する了解事項の取り交わしについて、提案理由をお願いします。 

〇宮下補佐 人事に関する了解事項の取り交わしについて資料により説明 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

〇滝澤教育長 議案第２３号につきまして、賛成の方は挙手をお願いします。 

   (全員賛成) 

 

 

〇滝澤教育長 議案第２４号筑北村学校給食費補助金交付要綱について、提案理由を

お願いします。 

〇宮坂次長 コロナ禍および物価高騰による給食費不足に対する助成について資料に

より説明 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 このことにかかわる費用は予算として計上されているのか。 

〇宮坂次長 当初予算で計上している。 

〇滝澤教育長 議案第２４号につきまして、賛成の方は挙手をお願いします。 

(全員賛成) 

 



 

９.その他   

〇滝澤教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

〇宮坂次長 次回の定例会はひまわり保育園の参観後に筑北村図書館で行う。定例会

後は麻績村教育委員会との懇談会を予定している。 

〇山本委員 コミュニティ・スクールの現状を知りたい。 

〇洞係長 ホームページにコミュニティ・スクールがスタートした旨を掲載してお

り、次号のホットスポットにも進捗を掲載する予定でいる。 

 

 

10.閉会 

〇宮坂次長 次回の教育委員会定例会は、令和５年６月２２日(木)午前９時００分か

らです。以上で５月の教育委員会定例会を閉会します。 

 

〇 閉  会  午後３時１５分 

 

 


